

aeesuisse • Falkenplatz 11 • 3012 Berne • info@aeesuisse.ch

Communiqué de presse

Berne, le 14 mai 2025

Accord sur l'électricité : Un élément central de la transition énergétique

Berne. La Suisse a besoin d'un accord sur l'électricité avec l'UE. C'est ce qu'a clairement indiqué le conseiller fédéral UDC et ministre de l'énergie Albert Rösti lors de la séance du Conseil fédéral du 14 mai 2025. aeesuisse salue l'accord sur l'électricité et le considère comme un élément central pour un approvisionnement énergétique avantageux, sûr et surtout renouvelable.

Depuis décembre 2024, un accord sur l'électricité négocié avec l'UE est sur la table. Lors de la séance du Conseil fédéral du 14 mai 2025, le Conseiller fédéral UDC et ministre de l'énergie Albert Rösti a présenté les grandes lignes de l'accord avec l'UE. Il a clairement indiqué que, du point de vue de la Suisse, le résultat des négociations peut être considéré comme extrêmement réussi. L'accord sur l'électricité négocié avec succès comprend deux éléments centraux : L'intégration de la Suisse dans le marché intérieur européen de l'électricité et l'ouverture complète du marché de l'électricité.

Intégration au marché

La Suisse est située au cœur de l'Europe, elle est reliée au réseau électrique européen en 41 points et les flux d'électricité ne connaissent pas de frontières - c'est un fait géographique et physique. Seule la conclusion d'un accord sur l'électricité permettra de garantir la sécurité de l'approvisionnement de la Suisse de manière judicieuse pour l'économie nationale. A cela s'ajoute le fait qu'une nouvelle réglementation avec l'UE sans accord sur l'électricité conduirait à ce que la Suisse dispose de nettement moins d'importations d'électricité à partir de 2026. Egalement, l'augmentation de flux d'électricité non planifiés traversant la Suisse menace la stabilité du réseau. En conséquence, les milieux scientifiques et économiques s'accordent à dire que l'intégration dans le système électrique européen constitue la solution la plus avantageuse pour la sécurité d'approvisionnement à long terme de la Suisse. Rösti a été clair : sans accord, la Suisse devrait constituer des réserves nettement plus importantes. aeesuisse est convaincue que le développement conséquent des énergies renouvelables et leur intégration dans les marchés conduiront, avec l'accord sur le marché de l'électricité, à une sécurité d'approvisionnement. Dans ce cas, les centrales de réserve ne sont pas nécessaires.

Droit de l'eau : contrairement à ce qu'affirment les opposants à l'accord, celui-ci ne contient pas de dispositions relatives à la redevance hydraulique ou à l'attribution de concessions pour les centrales hydroélectriques. La Suisse a négocié avec succès sur ce point important et peut continuer à décider elle-même de l'utilisation de l'énergie hydraulique.

Ouverture du marché de l'électricité

L'ouverture du marché de l'électricité offre des avantages importants à la Suisse et favorise le tournant énergétique. Dans la mesure où des offres et des produits innovants permettront d'accélérer le développement des énergies renouvelables, cela va réduire considérablement les besoins d'extension du réseau. A cela s'ajoute le fait que l'accord sur l'électricité prévoit expressément d'augmenter la part des énergies renouvelables dans le système énergétique. Le Conseil fédéral a bien négocié et a également obtenu que les principaux instruments de promotion suisses soient garantis. Enfin, l'accord sur l'électricité crée la base pour tous les consommateurs finaux de choisir librement leur fournisseur d'électricité, ce qui n'est aujourd'hui possible que pour les gros consommateurs. En outre, les ménages et les PME ont le choix de continuer à bénéficier de l'approvisionnement de base à des prix réglementés et, selon la situation de départ et les besoins, d'y revenir. En complément, le Conseil fédéral a décidé que l'ouverture du marché serait accompagnée de mesures d'accompagnement telles qu'un portail comparatif ou un service de médiation. Les consommateurs obtiennent plus de droits sans que le service public ne subisse de coupes.

Plus d'informations

Simon Dalhäuser, responsable de la communication aeesuisse | 079 772 06 56

Stefan Batzli, directeur aeesuisse | 079 420 46 66

L'aeesuisse est l'association faîtière de l'économie pour les énergies renouvelables et l'efficacité énergétique. Elle représente les intérêts de 35 associations de branche et de 550 entreprises en Suisse. Dans ce sens, aeesuisse s'engage auprès de l'administration, de la politique et de la société en faveur d'une politique énergétique et climatique progressiste et durable et s'oriente pour cela vers la mise en œuvre de la Stratégie énergétique 2050 et la réalisation des objectifs climatiques de Paris.